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К  2700-летию

ПОДГОТОВКА
К своему 2700-летию 

древний и ныне 
помолодевший Карши 

меняется на глазах. 
Юбилейные мероприятия 
совпали с подготовкой 

к проведению традиционных 
детских спортивных игр 
“Умид нихоллари-2006” .
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К настоящему времени уже вы
полнен большой объем строитель
ных, ремонтно-восстановительных 
работ на памятниках древней архи
тектуры и зодчества, администра
тивных зданиях, стадионах, 
спортивных комплексах.

В ударном темпе ведутся подго
товительные работы на одном из 
главных объектов игр “Умид нихол- 
лари” — колледже олимпийского ре
зерва. Учебный корпус этого сред
него специального образовательно
го учреждения вместе с тренировоч
ными залами был сдан в эксплуа

тацию в начале нынешнего учебного 
года. Весьма символично, что имен
но здесь пройдет церемония откры
тия, а по окончании Игр — закрытие 
спортивных соревнований. Предпо
лагается, что здесь же состоятся со
ревнования юных спортсменов по та
ким видам спорта, как плавание, руч
ной мяч, художественная гимнасти
ка.

На возведении стадиона коллед
жа сейчас в две смены работают 720 
строителей. Зрительские трибуны 
рассчитаны на 20 тысяч болельщи
ков. Помимо футбольного поля, бу

дут разбиты беговые дорожки со 
специальным покрытием. В бытовой 
комплекс войдут душевые, разде
валки, медпункт.

— В предстоящих Играх, ставших 
уже традиционными, победят силь
нейшие, — говорит строитель ОАО 
“Дехконкурилиш № 19” Мукторжон 
Умаров. — Нас, строителей, радует, 
что в их спортивных достижениях 
есть скромная частица труда наших 
строителей.

Наш корр.
Фото Мухаммада АМИНА,

УзА.
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Азиатская футбольная 
конфедерация (АФК) 
опубликовала список 

судей высшей 
категории, 

приглашенных 
на проведение 

футбольных матчей 
сезона 2006 года.

НАШИ СУДЬИ -  
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ
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ННО и природопользование
В Ташкенте состоялся национальный семинар “Общество, окружающая среда и устойчивое развитие”, 
в котором приняли участие общественные экологические организации. Цель проведения семинара -  
представление собственной программы действий в повестке регионального Центральноазиатского

форума, который предположительно состоится в этом году.

Отдельное внимание на меропри
ятии было уделено проекту поло
жения об Общественном совете 
Центральной Азии при Межгосу
дарственной комиссии по устойчи
вому развитию. Деятельность этого 
совета, включающего представите
лей Узбекистана, Казахстана, Кыр
гызстана и Таджикистана, прежде 
всего будет нацелена на объедине
ние действий государственных ор

ганов, а также государственных 
организаций в деле решения суще
ствующих в регионе проблем при
родопользования. Активное участие 
гражданского общества в этом на
правлении является одним из пунк
тов плана работы по охране окру
жающей среды в Центральной Азии 
на 2005 — 2007 гг. На семинаре 
было отмечено, что активизация по
зиций гражданского общества в

природоохранных вопросах напря
мую зависит от информационного 
взаимодействия, повышения знаний
и работы с молодежью. Кстати, 
здесь же, на форуме была утверж
дена концепция создания в нашей 
республике молодежной экологи
ческой сети, объединяющей около 
20 детских и юношеских природо
охранных клубов.

Наш корр.

В 2005 году Бухарским региональным предприятием газообеспечения 
“Вилоятгаз" сэкономлено 16 миллионов кубометров газа. Как это стало 

возможным в условиях ежегодного роста потребителей?

Премия за экономию газа

Как сообщила Федера
ция футбола Узбекистана, в 
этот список вошли двое 
судей из нашей республи
ки — арбитры ФИФА Рав
шан Эрматов и Рустам Са
идов. В столице Малайзии 
Куала-Лумпуре 26 —  28 ян
варя будут организованы 
специальные учебные кур
сы для судей высшей кате
гории, которым предстоит 
вести соревнования АФК в 
2006 году.

УЗА.

— В целях экономии мы разработали план специальных мероприятий, кото
рый и стараемся планомерно выполнять,— говорит директор данного предприя
тия Абдуахад Хайдаров. — В период подготовки к осенне-зимнему сезону мы 
провели ремонт подземных трубопроводов. Одно это позволило во многом пре
дупредить утечку газа и улучшить газообеспечение.

Кроме того, и сами потребители стали бережнее относиться к “голубому топ
ливу": в прошлом году число домов, где установлены газосчетчики, увеличилось 
на 25 тысяч.

В настоящее время основные усилия направлены на удовлетворение потребно
стей в газе централизованных котельных, обеспечивающих теплом предприятия, 
объекты, имеющие важное социально-экономическое значение, многоэтажные дома! 
Пять крупных предприятий, потребляющих газ, временно переведены на использо
вание вторичного топлива — мазута, что также способствует экономии.

Предприятием “Вилоятгаз” и на 2006 год разработана программа мероприя
тий по всестороннему поощрению экономии ресурсов, согласно которой городу 
или району, обеспечившему экономию газа, в качестве премии будет выделено 
30 процентов от сэкономленных средств.

Э. ЯДГАРОВ, корр. УзА.

ПРОДУКЦИЯ 
“ ВЕПАН”  -  

НА ЭКСПОРТ
Действующее в городе 

Зарафшане узбекско-рос- 
сийское совместное пред
приятие “Велан” выпускает 
свыше ста видов продукции 
из верблюжьей шерсти: оде
яла, одежду для взрослых и 
детей, подушки, лечебные 
пояса.

В минувшем году предпри
ятие экспортировало свои из
делия в Россию на общую 
сумму 50 тысяч долларов 
США. Поскольку одежда и 
другая продукция из верблю
жьей шерсти пользуется 
большим спросом у российс
ких покупателей, то в текущем 
году ожидается рост этого по
казателя в два раза.

В Кабинете Министров 
Республики Узбекистан
состоялось заседание 

межведомственной 
координационной комиссии 

по совершенствованию 
и повышению эффективности 

информационной деятельности 
и передачи данных.

ЗАСЕДАНИЕ
КОМИССИИ
На заседании были подведе

ны итоги работы межведомствен
ной комиссии в 2005 году и ут
вержден план на 2006 год.

Кроме того, была заслушана 
информация о результатах мони
торинга деятельности хозяйству
ющих субъектов, занимающихся 
телерадиовещанием. Анализ по
казывает,, что выявленные факты 
нарушения законодательства, ка
сающегося этих вопросов, в ос
новном связаны с нарушением 
требований распространения ин
формации и размещения рекла
мы, а также незаконной деятель
ностью. Отмечалось, что сотруд
никам некоторых негосударствен
ных теле- и радиоканалов не хва
тает журналистского мастерства 
при выборе и освещении тем, 
распространении информации.

Рабочая группа комиссии 
представила информацию о вы
полнении ранее принятых реше
ний. Были рассмотрены заявле
ния о регистрации и перерегис
трации ряда хозяйствующих 
субъектов, занимающихся теле
радиовещанием.

По обсужденным вопросам 
были приняты соответствующие 
решения.

УзА.

В фермеры — самых достойных
Теперь уже в бывшем ширкатном хозяйстве имени 

К. Султанова Сайхунабадского района на 23 проекта 
поступило 97 заявлений. В результате проведенного 

здесь тендера победителями стали 14 семейных 
подрядчиков. Остальные девять проектов достались

уже действующим фермерам.

В
побеждают

лучшие
Нелегко пришлось семейному подрядчику Куввату Кузибака- 

рову. Вместе с ним на 10 гектаров земель претендовали три 
фермера. Поэтому к тендеру дехканин готовился особенно тща
тельно. Уступать ему не хотелось. В этом хозяйстве Кувват-ака 
трудится уже 35 лет. А на этих десяти гектарах вместе с семь
ей и односельчанами возделывает хлопчатник пятый год. Все 
это время он успешно выполнял принятые обязательства, по
лучая с каждого гектара по 30 и более центнеров “белого зо
лота". У семейного звена есть транспортный трактор, различ
ные приспособления к сельскохозяйственной технике.

— К своей земле мы все сильно привязались, — говорит 
Кувват-ака. — Хорошо изучили каждый метр пашни, знаем, 
как ее обрабатывать, какие удобрения и в каких объемах вно
сить в почву. Готовиться к тендеру, этому, может быть, само
му важному экзамену в моей жизни, помогали младший брат 
Юлдаш, сын Рустам, племянник Уткир, другие члены нашего 
звена. Все мы очень боялись потерять землю.

К счастью, излишнее волнение оказалось напрасным. Кув- 
ват Кузибакаров ответил на все вопросы и с учетом предва
рительных оценок набрал большее, чем соперники-фермеры, 
количество баллов. Теперь он вместе с другими победителя
ми получит на руки решение хокима района и к посевной 
станет уже готовиться в ранге новоявленного фермера.

Руководитель фермерского хозяйства “Лутфулло-ходжи" 
Хушвакт Турсунов со своими помощниками успешно возде
лывал хлопчатник и пшеницу на 16,9 гектара. Но тесно стало 
ирригатору с высшим образованием, имеющему на балансе 
своего хозяйства пропашной трактор, две тележки, сеялку, 
культиватор, заниматься земледелием на таких площадях. По
этому он тоже решил принять участие в тендере. 58 баллов 
хватило ему для победы. Теперь закрепленная за ним пашня 
увеличилась почти вдвое.

— Новые земли потребуют от нас немалых затрат — как 
финансовых, так и физических, — говорит фермер X. Турсунов. 
— Например, острой здесь является проблема с поливной во
дой. Так что придется нанять экскаватор и прорыть арык дли
ной полтора километра. Но и в этом случае живительную влагу 
будем подавать при помощи мощного насоса. Есть немало и 
других нерешенных вопросов, однако трудности нас не пуга
ют. Земля кормит нашу большую семью, семьи односельчан, 
которые работают в нашем хозяйстве, поэтому заботиться о 
ней будем по максимуму имеющихся возможностей.

В Сайхунабадском районе земли убыточных ширкатов до
стались в основном семейным подрядчикам и фермерам, Ска
зать, что во всех четырех хозяйствах нет ни одного семейного 
звена, оставшегося недовольным результатами проведенных 
тендеров, нельзя. Мало кого поражение оставляет равнодуш
ным. Тем более когда речь идет о земле-кормилице. Иные 
подрядчики напрямую спрашивали: "С чем мы теперь оста
лись и что отныне будем делать?”

Вопросы далеко не праздные. Понять теперь уже бывших 
подрядчиков можно, ведь земледелие большинство из них 
считало и продолжает считать целью и смыслом своей жиз
ни. Вот почему ни один из них не должен сейчас остаться 
наедине со своими тревогами. Нужно дойти до каждого, по
мочь найти работу, создавая новые производства и рабочие 
места на селе в сфере переработки сельскохозяйственной 
продукции, оказания бытовых услуг и т. д. Реформы в сель
ском хозяйстве проводятся и для того, чтобы аграрный сек
тор мог получить дальнейшее развитие, чтобы земля обрела 
истинных хозяев, и для того, чтобы повысилось благосостоя
ние дехкан. Не некоторых из них, а всех тех, кто умеет и лю
бит трудиться.

Акимжан АДИЗОВ, 
наш соб. корр.

Сырдарьинская область

ТЕХНИКА -  НА ЛИНЕЙКЕ ГОТОВНОСТИ
Члены фермерского хозяйства “Сангзор" Арнасайского райо

на Джизакской области заранее позаботились о ремонте пахот
ных, пропашных тракторов, культиваторов и других механизмов. 
Вся техника поставлена на линейку готовности к весенним по
левым работам. Вовремя произведена и промывка почвы на 50 
гектарах хлопкового клина. Наряду с влагозарядковым поливом 
завершена работа по очистке арыков и зауров на полях,

Это фермерское хозяйство, возглавляемое Рашидой Ядг а- 
ровой, получило в прошлом году с каждого гектара по 45,8 
центнера хлопка, по 45 центнеров зерна и завершило год с 
прибылью в 32 миллиона сумов.

Сейчас на полях более 600 фермерских хозяйств района, 
где организованно ведутся зимние агротехнические мероп
риятия.

Ташкул БЕКНАЗАРОВ, корр. УзА.
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иональное достояние

ИБН СИНО
Память священна.

И потому нам не пре
стало забывать, на»
следниками каких 
поколений являются 
узбекистанцы, испыты
вая чувства великой 
благодарности к тем, 
кто своими деяниями 
оставил глубокий след 
на земле.

1

3 - я  стр

Кто кого
перетанцует?

Более 250 спортсменов в возрасте от 4 до 
19 лет стали участниками первого турнира 
по спортивным танцам.

4 - я  стр.

Детский спорт
РАЗВИВАЕТСЯ

Во всех уголках Узбекистана 
активизируются массовые занятия 
физкультурой и спортом.

4 - я  ,стр.

Прямая линия”!

МОЩНЫЕ СТИМУЛЫ ПОДДЕРЖКИ
МЕДРАБОТНИКОВ

Медики обязаны лечить только хорошо -  такая возложена на них обязанность. 
Гарантом же предоставления высококвалифицированной помощи узбекистанцам 

выступает государство, с первых дней независимости определившее 
приоритетной задачей повышение уровня всей системы здравоохранения.

Огромные средства направлены и 
направляются на развитие важной со
циальной сферы, чтобы жители нашей 
страны стали менее уязвимыми перед 
болезнями, чтобы от года к году укреп
лялся генофонд народа, чтобы отече
ственные специалисты ни на йоту не 
уступали своим зарубежным коллегам 
в умении исцелять, возвращать здоро
вье, располагая для этого новейшими
технологиями.

Проявляемое внимание к заботам 
представителей службы здоровья, к ус
ловиям их работы, применяемому тех

ническому арсеналу в лечении ярко 
отображено в принятом в конце про
шлого года постановлении "О совер
шенствовании оплаты труда медицин
ских работников”. В нем, как отмечали 
те, кому удалось связаться с министром 
здравоохранения Ферузом Назировым 
по "Прямой линии", организованой по 
инициативе газет “Народное слово" и 
“Халк сузи”, дается прежде всего вы
сокая оценка труду людей в белых ха
латах, поднимается престиж выполня
емой врачами и медсестрами гуман
ной миссии, Уместно здесь привести

слова позвонившей Муноввар МУХИТ• 
ДИНОВОЙ, заведующей отделением 
педиатрии Наманганского филиала 
Республиканского центра экстренной 
медицинской помощи.

— Приводимые в действие мощные 
стимулы побуждают не только добро
совестно относиться к своим обязан
ностям, но и постоянно идти вперед, 
совершенствуя навыки и знания, — 
сказала она. — Только так можно вы
полнять свой профессиональный долг



2006 года

прерывного стажа от 5 до 20 лет и выше. 
Размеры должностных окладов не долж
ны быть ниже ранее действующих.

Г. АБДУЛЛАЕВА, инспектор ОК город
ской больницы, г. Ханабад Андижанской 
области:

— Если врач уволился, сохраняет
ся ли непрерывный стаж?

— Если в трудовой книжке имеется за
пись “увольнение по собственному жела
нию”, то стаж сохраняется при поступ
лении на работу в должности врача не 
позднее одного месяца со дня увольне
ния.

— А такой случай — врач ушел на 
временную инвалидность и потом 
снова вернулся на работу. Сохраня
ется ли непрерывный стаж?

— Непрерывный стаж сохраняется при 
поступлении на работу в течение меся
ца после прекращения временной инва
лидности.

Т. КАСЫМОВА, экономист Сырдарь- 
инского УЗО:

— Как устанавливаются надбавки 
за продолжительность непрерывно
го стажа работы медперсоналу фи
лиала экстренной медицинской по
мощи?

(Окончание. Начало на 1 -й стр.)

Насколько реально вырастут заработ
ки медиков той или другой специализа
ции, кто вправе получить достойную над
бавку к зарплате — разъяснению поло
жений постановления и была посвящена 
“Прямая линия” с министром здравоох
ранения. Вот и первый звонок от Мусур- 
манкула ХОЛМАТОВА из Термеза:

— Феруз Гафурович, на мой взгляд, 
принятая долгосрочная государ
ственная программа реформирова
ния здравоохранения в соответствии 
с Указом Президента от 10 ноября 
1998 года позволила создать необ
ходимые условия для повышения ка
чества медицинской помощи, повы
шения роли и престижа медиков, со
вершенствования системы оплаты и 
материального стимулирования. Я 
сам являюсь руководителем частной 
клиники и потому могу сказать, что 
стимулирование осуществлялось в 
данной сфере путем опережающего 
повышения заработной платы. Я тут 
интересовался и узнал, что средняя 
заработная плата медицинских ра
ботников в прошлом году увеличи
лась в 1,6 раза по сравнению с 2004 
годом. Это существенно превышает 
темпы роста зарплаты в большинстве 
других отраслей бюджетной сферы.

— Вы абсолютно правы. Не возьму 
только в толк, что вас конкретно беспо
коит или смущает?

— Ну как же, ведь придется пере
сматривать нам действующую шка
лу, изыскивать новые резервы, до
полнительные источники, чтобы уве
личить заработок сотрудников част
ных фирм. Иначе, глядишь, уйдут в 
государственную структуру, где оп
лата окажется выше.

— Так вот вы о чем! Все правильно. 
Конкуренция в рыночных условиях—вещь 
необходимая. Однако сегодня вопрос ох
ватывает куда более широкую плоскость, 
чем просто соперничество коммерческой 
и государственной медицины. Он госу
дарственного масштаба и характера. 
Думаю, что вы согласитесь со мной, что 
при прежней организации системы оп
латы труда не учитывались такие важные 
факторы, как трудоемкость, использова
ние передовых подходов тем или иным 
сотрудником. Отсюда не было и непос
редственной зависимости заработка, да 
и механизмов поощрения от степени 
сложности выполняемой работы и каче
ства оказываемой медицинской помощи. 
По этой причине многие квалифицирован
ные специалисты уходили в частные кли
ники. Заслуженная оценка труда и соот
ветствующая оплата — на это ориенти
ровано постановление, дающее четкое 
определение основным направлениям 
дальнейшего совершенствования систе
мы материального поощрения медперсо
нала лечебно-профилактических учрежде
ний. Эти меры позволят закрепить кад
ры, на нет сведут текучесть, устранив су
ществующую проблему.

Назрулло НАЗАРОВ, Китабский район, 
Кашкадарьинская область:

— Хотелось бы знать, в чем суще
ственное различие между действо
вавшей системой оплаты труда в 
сфере здравоохранения и реализуе
мой с 1 января нынешнего года?

—Действовавшая система оплаты тру
да практически не решала проблемы оп
ределения заработной платы в зависи
мости от специфики учреждений здра
воохранения, сложности, объема и каче
ства оказываемой медицинской помощи. 
Стимулирование работников осуществля
лось руководителями учреждений здра
воохранения в пределах экономии фон
да заработной платы, оно носило времен
ный характер.

В связи с введением усовершенство
ванной системы оплаты труда впервые в 
системе здравоохранения оплата труда 
работников взаимоувязана с выполняе
мой учреждением работой, его местом в 
отрасли, квалификацией, характером 
применяемой врачом технологии, степе
нью сложности работы среднего меди
цинского персонала.

Разработана усовершенствованная та
рифная сетка (УТС) по оплате труда ра
ботников здравоохранения, сформирова
но четыре группы учреждений в зависи
мости от мощности и специфики их ра
боты, введены для каждой группы попра
вочные коэффициенты. На данный счет 
принято приложение к постановлению 
Кабинета Министров “Об утверждении 
усовершенствованной системы оплаты 
труда медицинских работников”.

Матлюба МАМАТОВА, Ташкент:
— Какие аспекты предусматрива

ет дифференцированная оплата?
— Механизм задействован простой, ос

нованный на принципах справедливости. 
Ведь что скрывать, есть медики, которые, 
получив десятки лет назад диплом, на 
дальнейшем образовании поставили 
жирную точку. Они получали зарплату 
практически такую же, как и медики, ко
торые постоянно занимались изучением 
передовых методов, осваивали совре
менные технологии, продвигая медици
ну на более высокую ступень развития. 
Благодаря постановлению будет оказано 
всемерное поощрение и поддержка ини
циативности медицинских работников, 
нацеленных на рост своего профессио
нализма, повышение компетентности и 
квалификации. Более того, расширятся 
права и повысится ответственность ру
ководителей за объективную оценку тру
да сотрудников. Но самое главное — те
перь в немалой мере зависит от самого 
медика, какая сумма будет проставлена 
в ведомости напротив его фамилии. 
Взять хотя бы такой аспект, как новая та
рифная сетка. Ныне она предусматрива
ет одиннадцать разрядов. Причем разни
ца между ними в оплате значительно 
выросла по сравнению с прежней. Есть 
смысл подробнее ознакомиться с геомет
рической прогрессией повышения зарп
латы в зависимости от присвоения того 
или иного разряда. Так, зарплата будет 
увеличиваться на 10 процентов при при
своении от первого до седьмого разря
дов. С 8 го по 10-Й -  на 11 процентов, 
это вместо действующих ранее 6,3. Дру
гими словами, разница между первым и 
последним, 11-м, разрядами увеличена

— Я могу засвидетельствовать, ка
кое огромное внимание уделяется ох
ране материнства и детства, насколь
ко мощными в техническом обеспе
чении представляются ее подразде
ления.

— Это подтверждают и цифры: в
2005 году материнская смертность сни
зилась по сравнению с предыдущим 
годом на 9,4 процента. Коэффициент 
младенческой смертности снизился за 
годы независимости с 38,1 случая на 
1.000 рождений до 14,7. Это лучший по
казатель во всем регионе. ЮНИСЕФ 
отмечает в своем статбюллетене, что 
опережение Узбекистана наблюдается 
и по предотвращению материнской 
смертности, которая уменьшилась с
65,3 случая на 100.000 живорождений 
до 30. Тогда как этот показатель в Ка
захстане равен 50, Кыргызстане — 43,8, 
Таджикистане — 45,5.

Отмечу и такой факт: с прошлого года 
в сотрудничестве с Азиатским банком 
развития реализуется проект “Укрепле-

категории составляет 40 — 48 процентов. 
В целом же по республике повысили свое 
профессиональное мастерство 13.212 вра
чей и 59.152 средних медработника.

М. НОРОВА, начальник планового от
дела Навоийского областного управления 
здравоохранения:

— Какой поправочный коэффициент 
устанавливается для туберкулезного 
отделения ЦРБ?

— Туберкулезное отделение, относя
щееся к структурному подразделению цен
тральной райбольницы, относится ко
II группе учреждений с поправочным ко
эффициентом 1,03.

Следует сказать, что в республике ос
тается достаточно благополучная эпиде
миологическая обстановка по опасным 
инфекционным заболеваниям, несмотря 
на то что в соседних государствах то и 
дело вспыхивают различные очаги. Мы 
раньше тоже шли по пути лечения неду
гов, но теперь у нас взято за правило идти 
на опережение заболеваний, заниматься 
профилактикой. Так, осуществление стра-

туберкулезных лечебных учреждении, от
делений анестезиологии и реанимации, 
рентгеновских и радиологических отде
лений, лабораторий — с 15 до 25 про
центов, а патолого-анатомического бюро
— с 25 до 35 процентов. Думается, воз
можность высоких заработков для данной 
категории сотрудников сыграет значи
тельную роль в притоке молодых специа
листов на должности, связанные с опас
ными для здоровья и особо тяжелыми 
условиями труда.

Ибрагим АЗАМОВ, Нуратинский рай
он, Навоийская область:

— Я сам не являюсь медиком, но 
не могу не отметить, насколько из
менились районные больницы, в ко
торых сегодня какой только нет муд
реной аппаратуры. А вот те врачи, 
которые учатся на ней работать, бу
дут ли получать больше? По большо
му счету, им ведь приходится не толь
ко знать медицинское дело, но и 
иметь технические навыки.

— Ибрагим-ака, спасибо вам за хоро-

до 2,67 раз против 2,16, то есть на 25 
процентов.

— Существенная добавка.
— Безусловно. А если к тому же учесть, 

что определены четыре группы учрежде
ний, для которых введены поправочные 
повышающие коэффициенты к тарифной 
ставке, то зарплата возрастет еще боль
ше. Минздрав уже провел семинары с ру
ководителями лечебно-профилактических 
учреждений, участие в которых приняло 
более девяти тысяч человек. Предвосхи
щая вопросы, отвечу сразу, что для пер
вой группы, к которой относятся амбула- 
торно-поликлинические учреждения, служ
ба санэпиднадзора, поправочный коэффи
циент равен одному, для второй — стаци
онарные учреждения общего профиля — 
1,03; для третьей — специализированные
— 1,05; для четвертой группы — центры 
экстренной и неотложной помощи, стан
ции скорой помощи — 1,15. Переход на 
усовершенствованную тарифную сетку оп
латы труда позволит повысить размер зар
платы от 5 до 40 процентов.

— Надбавки за продолжительность не
прерывной работы медработникам фили
ала экстренной медицинской помощи ус
танавливаются в размере: за первые три 
года стажа непрерывной работы и за каж
дые последующие два года — по 10 про
центов от тарифной ставки, максималь
ный размер надбавки — 30 процентов.

Вообще, расчеты показывают, что при 
переходе с 1 января нынешнего года на 
усовершенствованную систему оплаты 
труда медицинских работников размер 
заработной платы в целом по системе 
здравоохранения возрастет в среднем в
1.3 раза.

М. МАТКАРИМОВ, хирург, Ургенч:
— Хотел бы просить вашего содей

ствия в повышении квалификации, и 
в частности в проведении операций 
на открытом сердце.

— Пожалуйста, вы это можете сделать 
в Республиканском специализированном 
центре хирургии имени Вахидова, явля
ющемся научной и практической школой 
для десятков тысяч специалистов респуб
лики. Подготовка кадров — это стратеги
ческое направление в медицине, долж
ной соответствовать требованиям XXI 
века. Высокая квалификация врачей — 
неотъемлемое условие осуществления 
задуманных преобразований. Надеюсь, 
есть их толика в том, что в последние годы 
продолжительность жизни узбекистанцев 
значительно увеличилась и достигла ев
ропейских показателей, перевалив за от
метку 72 года. И в том, что коэффициент 
смертности в республике с показателем
5.3 на 1.000 человек — в два раза мень
ше, чем в большей части государств Во
сточной Европы, в три раза ниже, чем на 
всем европейском континенте.

В Центре хирургии проводятся серь
езные исследования, продвигающие впе
ред медицинскую науку, обогащающие ее 
новыми методиками в борьбе с болез
нями. Опыт работающих здесь специали
стов распространяется по всем клини
кам благодаря организованным конфе
ренциям, семинарам, участие в которых 
принимают крупнейшие ученые СНГ, вы
соко ценящие профессионализм отече
ственных специалистов.

Наше государство искренне печется о 
том, чтобы узбекистанцы не знали про
блем со здоровьем, жили полнокровной 
жизнью, чтобы крепким росло молодое 
поколение, а значит, и сильной станови
лась страна, чье могущество представляет 
ее народ. И большая в этом роль отво
дится медицинским работникам, для ко
торых вводятся мощные стимулы, оказы
вается существенная материальная под
держка. Ведь от нашего с вами умения, 
от нацеленности к повышению образо
вания зависит конечный результат ре
форм в здравоохранении.

Справимся с поставленной перед ме
диками задачей, как вы полагаете?

— Должны справиться, обязаны.
— И я так думаю.

ние здоровья женщин и подрастающего 
поколения”, по которому в течение четы
рех лет будет поставлено современное 
оборудование стоимостью 40 миллионов 
долларов в службу родовспоможения и 
на станции переливания крови.

— Спасибо вам за возможность оз
накомиться с международной прак
тикой по лечению тяжелых форм про
текания беременности, предупреж
дению развития осложнений, выха
живанию появившихся на свет ослаб
ленных детей.

— Здоровья и успехов.
Зульфия РУЗИЕВА, экономист ЦРБ Хо

резмской области:
— Я хотела бы  уточнить насчет ис

точников формирования Фонда мате
риального стимулирования и разви
тия медицинских организаций.

— Формирование Фонда материально
го стимулирования и развития медицин
ских организаций предусмотрено за счет 
пополнения до 5 процентов от общего 
объема бюджетных средств, выделяемых 
для медицинского учреждения; средств, 
поступающих от спонсорских и донорс
ких организаций, а также платного лече
ния и услуг; экономии от бюджетных 
средств, предусматриваемых на оплату 
труда медицинских работников.

— А как осуществляется расход
средств фонда?

— Для материального поощрения ме
дицинских работников по решению спе
циальных комиссий учреждения; на раз
витие материально-технической базы, 
модернизацию и ремонт учреждения ис
ходя из сметы доходов и расходов уч
реждения.

Л. ИГНАТЬЕВА, экономист военного
госпиталя:

— Распространяются ли надбавки 
за вредные условия труда при рабо
те по совместительству?

— Надбавка за вредные условия труда 
распределяется пропорционально по ос
новной и работе по специальности.

М. ДЖАББАРОВА, экономист Сабир- 
Рахимовского РТМО:

— Как считать стаж работы участ
ковым врачам?

— За первые три года стажа непре
рывной работы и за каждые последую
щие два года — по 10 процентов от та
рифной ставки, максимальный размер —
40 процентов.

Т. БАЙМУРАДОВ, заместитель по эко
номическим вопросам Кашкадарьинско- 
го УЗО:

— Средние медработники учрежде
ний здравоохранения в сельской ме
стности получали с 01.10.2005 года 
надбавку в размере 1,35 процента. 
Не уменьшится ли теперь размер за
работной платы?

— С 1 января 2006 года для этой кате
гории персонала учреждений в сельской 
местности устанавливаются надбавки от 
5 до 20 процентов в зависимости от не-

ший вопрос, за ваше беспокойство на
счет эффективного использования пре
доставленных медикам технических 
средств. Я сам постоянно выезжаю в об
ласти и был просто ошеломлен, когда 
несколько лет назад в одной из местных 
лабораторий клиники ее сотрудница 
смогла на мощном анализаторе произ
вести лишь три анализа крови, когда на 
нем можно проводить исследования по
чти по 40 параметрам. Помнится, по это
му поводу состоялся серьезный разбор.

Вопрос обеспечения и освоения но
вых технологий—жизненно значим, за его 
решением стоят человеческие жизни, кон
кретные судьбы. Когда врачи научены 
применять умную технику, используя свой 
опыт и знания, возможно не допустить тра
гического исхода. Приведу случай, как 
медики спасали семилетнего Сабирджо- 
на. Он был доставлен в Республиканский 
центр экстренной медицины в бессозна
тельном состоянии. Исследование на ан- 
гиографической установке показало, что 
у мальчугана от удара головой под сво
дом черепа образовалась гематома. Спа
сти его могла только операция. Нейрохи
рурги приступили к ней незамедлитель
но. Хотя совсем недавно никто не мог га
рантировать положительный результат по
добного внедрения в мозг. А ныне стра
ховкой действий медиков выступало име
ющееся в их распоряжении оборудование. 
С помощью вентрикулоскопа, о котором 
даже во многих западных клиниках лишь 
наслышаны врачи, они совершили, каза
лось, невозможное. Представьте, без 
предполагаемой в таких случаях трепана
ции, с помощью только фрезы через тон
кий проход удаляли гематому, не повреж
дая тканей головного мозга.

— И как завершилась операция?
— Она длилась полчаса. По истечении 

этого времени нейрохирурги были гото
вы успокоить родителей Сабирджона, ска
зав тем самые ожидаемые и дорогие сло
ва: опасений за жизнь и здоровье вашего 
сына нет.

Я рассказал об этом случае, а подоб
ных эпизодов в хронике будней предста
вителей экстренной службы не счесть, что
бы стало ясно, что медики способны не 
дать разыграться трагедии, если они не 
только экипированы передовой аппарату
рой, но и умеют ею пользоваться как сле
дует. А экстремальная служба, идея со
здания которой принадлежит Президенту 
страны, выступившему за организацию 
бесплатной, эффективной, оперативной, 
доступной для всех помощи, пользуется 
мощной финансовой поддержкой государ
ства. Только в Республиканском головном 
центре сосредоточено оборудование на 
десятки миллионов долларов. Конечно же, 
настоящее постановление затрагивает его 
персонал, обеспечивая достойный мате
риальный уровень за .квалифицированную 
работу. Важным документом четко рег
ламентируется следующее положение: 
врачам, оказывающим медицинские услу
ги с непосредственным применением но
вейших технологий и современного обо
рудования, способствующим более каче
ственному и скорому выздоровлению па
циента при наименьших хирургических 
вмешательствах и рациональных затратах, 
установлена доплата 25 процентов к та
рифной ставке.

X. НИШАНОВ, инспектор отдела кадров 
клиники НИИ травматологии и ортопе
дии:

— Оплачивается ли руководителям 
надбавка за наличие квалификацион
ной категории?

— В соответствии с Положением о по
рядке и условиях оплаты труда медицин
ских и фармацевтических работников ус
танавливается доплата тем, кому присво
ена высшая категория, — в размере 50 
процентов от минимальной заработной 
платы; первая категория — 30 процентов 
от минимальной заработной платы.

Желание медиков преодолеть более 
высокую планку в исцелении не может не 
радовать. В этом плане приведу такие 
цифры: в прошлом году более чем в три 
раза увеличилось число повысивших ква
лификацию представителей среднего зве- 
на и фармацевтов, на 2,8 процента вы
росло число врачей, имеющих высшую 
квалификационную категорию. В отдель
ных районах число специалистов высшей

тегии ранней диагностики и контроли
руемого лечения туберкулеза позволило 
снизить смертность на 2,5 процента и на 
24 процента — количество больных с тя
желыми и распространенными формами 
этого заболевания. Это по итогам прошло
го года. Охват 98 процентов детей вакци
нацией уменьшил заболеваемость гепати
том В по сравнению с 2000 годом в 2,6 
раза, а с прошлым годом — на 31,2 про
цента. Очень значим для нас сертификат, 
выданный ВОЗ, из которого явствует, что 
республика свободна от диких штаммов 
полиомиелита. В результате проводимых 
противоэпидемических мероприятий не 
допущен завоз карантинных и иных гроз
ных инфекций, распространение малярии 
из сопредельных государств.

С. РУСТАМОВ, врач, организатор здра
воохранения первой категории, Карши: ^

— Не секрет, что на сегодняшний 
день количество обучающейся и за
канчивающей медицинские вузы мо
лодежи, особенно девушек, резко со
кратилось. В этой ситуации в ближай
шие 10 — 15 лет в сельской местнос
ти и даже областных центрах может 
прогнозироваться резкая нехватка 
врачей общей практики и узких спе
циалистов (хирурги, онкологи, карди
ологи и другие). Какова стратегия 
Минздрава в этом плане?

— По инициативе Президента страны 
за годы независимости в Узбекистане 
вновь организованы и успешно функцио
нируют Бухарский медицинский институт, 
филиалы Ташкентской медицинской ака
демии в Ургенче и Фергане, филиал Таш
кентского педиатрического медицинского 
института в Нукусе. Они ежегодно выпус
кают свыше 2.500 врачей по пяти направ
лениям образования, из которых около 60 
процентов составляют девушки. В целях 
предупреждения возможного дефицита 
врачебных кадров на местах идет работа 
по совершенствованию и созданию бо
лее гибкой системы переподготовки кад
ров, пересматривается номенклатура спе
циальностей. С 2006 года планируется рас
пределение выпускников, обучавшихся по 
государственному гранту, с обязательной 
трехлетней отработкой по месту направ
ления. Способствовать увеличению числа 
узких специалистов на местах будет це
левая подготовка в клинической ордина
туре за счет средств местных органов вла
сти. Более 70 процентов обучающихся в 
магистратуре являются жителями облас
тей страны, которые также по окончании 
учебы по государственному гранту будут 
распределены в регионы в соответствии 
с потребностью в кадрах на местах.

Оксана ЕЛЕЦКАЯ, акушер-гинеколог,
Андижан;

— Мне посчастливилось проити пе
реподготовку в Киевской академии 
постдипломного образования.

— Рад слышать. Это наш добрый парт
нер. Кстати, в прошлом году в ней, а так
же в Харьковской академии прошли ста
жировку 177 специалистов. Это акушеры- 
гинекологи, педиатры, детские хирурги,
анестезиологи-реаниматологи, неонато-
логи и травматологи. Причем это врачи 
не только из областных центров, но и от
даленных районов. Приятно было слышать 
от руководства академий похвалу нашим 
специалистам, которые не довольствова
лись лишь учебой на кафедре, а работа
ли после лекций в клинике, несли де
журства, участвовали в проводимых здесь
операциях.

— Действительно, очень полезно
поучиться, когда есть возможность 
взг лянуть на применяемые на прак
тике методики иного уровня. Почер
пнула для себя немало. Однако у нас 
есть свои преимущества. Открытие в 
Андижане при роддомах отделений 
дородовой подготовки и реабилита
ционного лечения сразу сказалось на 
укреплении здоровья женщин. При
чем все организовано так, чтобы в ро
дильном зале в сутки разрешалась от 
бремени одна лишь роженица. Так мы 
боремся с внутрибольничной инфек
цией. А вот в Украине такого нет.

В республике удалось достичь мно
гого в охране здоровья женщин и детей 
по той причине, что забота о матери и 
ребенке относится к одной из г лавных го
сударственных задач.

Фарида ПОЛЕТАЕВА, начальник желез
нодорожного отделения Центра профи
лактики карантинных и особо опасных 
инфекций:

— Феруз Гафурович, почему учреж
дения Центра профилактики карантин
ных и особо опасных инфекций отне
сены к первой группе и тем самым 
приравнены к поликлиникам? Мне ка
жется, правильнее было их включить 
в третью группу, в которую входят спе
циализированные учреждения.

— Дело в том, что на балансе центра 
нет стационаров, вы относитесь к чисто 
профилактическим учреждениям. Вмес
те с тем им предусмотрена надбавка за 
продолжительный и непрерывный стаж 
от 10 до 80 процентов.

— А почему в постановлении не от
ражен вопрос увеличения медицинс
ким работникам командировочных 
расходов, которые сейчас составля
ют десять процентов от минимальной 
заработной платы? Впрочем, как не 
сказано и о выделении необлагаемых 
налогом проездных карточек сотруд
никам, чья работа связана с разъез
дами.

— Постановление касается вопросов 
оплаты труда. Подчеркну такой факт; по 
сравнению с работниками бюджетных 
организаций, для которых применяется 
единая тарифная сетка (ЕТС), для меди
ков внедрена усовершенствованная та
рифная сетка (УТС). Благодаря ее вне
дрению кардинально изменятся в сторо
ну увеличения межразрядная разница в 
оплате, тарифные коэффициенты и уве
личатся базовые тарифные ставки с уче
том специфики медучреждений, квали
фикации врачей и среднего медперсо
нала.

Р. УСМАНОВА, главный бухгалтер 
ЦГСЭН, Навоийская область:

— Как определяются тарифные 
ставки медицинским и фармацевти
ческим работникам?

— На основе тарифной сетки путем 
умножения установленного минимально
го размера заработной платы на тариф
ный коэффициент соответствующего раз
ряда тарифной сетки и поправочный ко
эффициент, установленный для работни
ков учреждений здравоохранения, отне
сенных к соответствующим группам по
оплате труда.

— Распространяется ли новая та
рифная сетка, вводимая с 1 января 
2006 года, на вспомогательный пер
сонал (рабочих и служащих) учреж
дений здравоохранения?

— Руководителям вспомогательных 
подразделений (отделов) учреждений 
здравоохранения, не относящихся к ос
новному профилю и не осуществляющих 
лечебную, диагностическую или профи
лактическую деятельность (бухгалтерия, 
экономические отделы, отдел кадров, ин
женерные сооружения, ремонт и обслу
живание оборудования, автомобильный 
парк и прочие), оплата труда осуществ
ляется на основании единой тарифной 
сетки по оплате труда, действующей до 
1.01.06 г.

Муазам БЕГЛИЕВА, Касансайский рай
он, Кашкадарьинская область:

— Феруз Гафурович, в постановле
нии говорится о стимулировании вра
чей, осваивающих прогрессивные 
технологии. Я в нашей районной 
больнице занимаюсь функциональ
ной диагностикой, в частности сни
маю ЭКГ, делаю энцефалографию. 
Могу ли я рассчитывать на надбавку 
к окладу? Мой стаж насчитывает 10 
лет.

— Энцефалография относится к иссле
дованиям головного мозга. Потому есть 
смысл проработать этот вопрос.

После опубликования постановления в 
Минздраве была организована “Горячая 
линия". Так я вам скажу, что по телефо
нам нашего ведомства преимуществен
но задавались вопросы медиками отно
сительно размеров доплат и к кому из 
специалистов они будут применимы. Ны
нешние доплаты станут важнейшим эле
ментом усовершенствованной системы 
оплаты труда. Ибо при сохранении дей
ствующих доплат за особо тяжелые и 
опасные для здоровья условия труда уве 
личиваюгся размеры доплат работникам
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Без прошлого нет будущего. В этих словах, 
ставших почти крылатыми, заключен высокий 
смысл духовности, которая является основой 

нашей самобытности. Что же значит для каждого
из нас дорожить своим прошлым?

Об этом задумываешься особенно сейчас, 
вступив в новый год, который по праву можно 
назвать знаковым во всех отношениях — год 

пятнадцатилетия независимости.
Память священна. И потому 

нам не престало забывать, на
следниками каких поколений 
являются узбекистанцы, испы
тывая чувства великой благо
дарности к тем, кто своими де
яниями оставил глубокий след 
на земле. Мы к этому шли все 
годы независимости, возвраща
ясь к исторической и культур
ной памяти народа. Об этом 
говорят и воздвигнуты е за 
столь короткий в историческом 
плане срок архитектурные ан
самбли и памятники нашим ве
ликим предкам — ученым, по
этам, общественным деятелям, 
духовным наставникам. Об этом 
свидетельствуют знаменатель
ные даты и торжества по слу
чаю юбилеев выдающихся лич
ностей, заслугам которых мы по 
праву воздаем сегодня почес
ти. И это, пожалуй, является од
ним из главных достижений не
зависимости. Ведь мы едва не 
утратили принципы государ
ственности, завещанные нам в 
наследство Амиром Темуром, 
достижения точных наук, в ко
торых преуспел Хорезми, чуть 
не отказались от знаний, даро
ванных нам медицинским кано
ном Ибн Сино.

Знаменательно, что ушедший 
год завершился юбилеем имен
но этого выдающегося корифея 
науки и просвещения. Мы по 
достоинству отметили 1025-ле- 
тие со дня рождения нашего ве- 
ликого предка Абу Али ибн 
Сино, родиной которого стало 
маленькое селение Афшона 
близ Бухары. Ведь Авиценна — 
так звучит его имя в латинской 
транскрипции — известен все
му миру как выдающийся уче- 
ный-энциклопедист и врачева
тель. Не секрет, что многие века 
просвещенная Европа находи

лась под влиянием его цели
тельных методов и идей.

Стремление к наукам и зна
ниям помогло ему рано достичь 
совершенства. Он с юности оз
накомился с Кораном, с инте
ресом изучал греческую фило
софию, геометрию, индийское 
вычисление, достигнув значи
тельных успехов и в других на
уках. Однако более всего Ибн 
Сино был склонен к медицине, 
уже к семнадцати годам полу
чив известность врачевателя, ко
торого приглашали ко двору са
мые просвещенные монархи. 
Благодаря своим уникальным 
способностям излечивать мно
гие недуги он получил разреше
ние пользоваться богатейшей 
библиотекой эмира Бухары.

Жизнь Ибн Сино не была про
стой. Ведь эпоха, в которой он 
жил и творил, была политичес
ки нестабильна, и ему при
шлось немало скитаться по све
ту. После свержения саманидов 
и захвата Бухары караханида- 
ми он переехал в Хорезм, где 
покровительство наукам возво
дилось в ранг государственной 
политики. Именно здесь Абаи 
Аббас Маъмун собрал молодых 
ученых, поэтов и живописцев. 
Работая в Академии Маъмуна, 
Ибн Сино тесно сотрудничал со 
многими из них. Но особенно с 
Абу Райхоном Беруни, накапли
вая материал для всемирно из
вестного сочинения “Канон вра
чебной науки” , который многие 
светила назовут потом наибо
лее значительным интеллекту
альным феноменом всех времен 
по медицине. Любимому делу 
Ибн Сино посвящал каждую 
свободную минуту и, прожив 
всего 57 лет, оставил богатое 
наследие — более 450 трудов. 
Многотомное издание его “Ка-
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>»нона и поныне используется в 
качестве учебного пособия во 
многих странах.

Об актуальности наследия 
великого ученого свидетель
ствует и факт создания по ини
циативе главы нашего государ
ства авторитетнейшего между
народного фонда “Ибн Сино” , 
представительства которого от
крыты в разных странах. Он про
пагандирует духовно-просвети
тельские идеи нашего велико
го соотечественника. Плодо
творная деятельность фонда 
получила высокую оценку ООН 
и удостоена премии Джоната
на Мэнна. Образованы библио
тека и музей Абу Али ибн Сино.

Удивительно, что тысячу лет 
он соединяет эпохи, нации и 
континенты. Труды Авиценны 
изучают сегодня во всем мире, 
по достоинству оценивая его 
огромный вклад в сокровищни
цу науки и культуры. Приятно 
осознавать, что ему возведены 
памятники и монументы не 
только у себя на родине, но и 
далеко за ее пределами. Образ 
нашего земляка увековечен, к 
примеру, даже в небольшом 
бельгийском городке Контрейк. 
А юбилей великого ученого ши
роко отмечался во многих стра
нах. В университетах Бельгии и 
Италии прошли международ
ные конференции, приурочен
ные к 1025-летию великого уче

ного. И на бухарской земле, где 
он родился, участие в традици
онных чтениях приняли ученые 
и специалисты из разных стран 
и международных организаций.

Они были посвящены акту
альным темам, связанным с 
изучением наследия Авиценны 
и здоровья нации. Отрадно, что 
эти приоритеты ныне выделе
ны в качестве определяющих и 
в рамках объявленного Прези
дентом Узбекистана Года бла
готворительства и медицинских 
работников. Ведь цели и зада
чи, разработанные соответству
ющей Государственной про
граммой, подчинены именно 
этим проблемам — духовному и 
физическому здоровью людей и 
подрастающего поколения. На
следие Абу Али ибн Сино и его 
роль в формировании здорово
го образа жизни, воспитании 
нравственности и чистоты, 
здесь просто неоценимы. И то, 
что среди молодежи пропаган
дируются эти непреходящие 
ценности, а во всех академичес
ких лицеях, профессиональных 
колледжах и вузах открыты цен
тры здоровья, носящие имя Ибн 
Сино, — еще одно наглядное 
подтверждение значимости 
трудов и идей великого энцик
лопедиста, оставленных челове
честву на века.

Лилия СТРУННИКОВА.

Когда несколько недель назад 
по зарубежным телеканалам 
сообщ или о церемонии 

“бракосочетания” мужчины с мужчиной, больше всего удивило, 
что впоследствии отечественные СМИ не дали какой-либо 
оценки этому вопиющему факту.

Против бездуховности
Пусть где-то там по непонят

ной нам логике разрешают одно
полые союзы, но у нас-то такое 
просто невозможно. Ведь это се
рьезный удар по всей системе ду
ховно-нравственных ценностей. 
И в первую очередь по семье, яв
ляющейся важнейшей ячейкой 
общества. Но почему нашим мо
лодым соотечественникам с нео
крепшим сознанием никто не 
объяснил этого? Какие выводы 
сделают они после просмотра 
красочных репортажей — боль
шой вопрос.

Вообще, задумаемся, почему 
такие святые понятия, как добро
та, совесть, честь, стыд, достоин
ство и даже любовь, в последнее 
время предаются забвению? Ведь 
о них даже стесняются говорить. 
Не знаю, цитируют ли в школе 
известное изречение, приведен
ное А. Пушкиным, — “ Береги 
честь смолоду!”, но если в моло
дежной компании кто-то скажет 
подобное, то его, скорее всего, на 
смех поднимут. Зато полярно из
менилась оценка таких понятий, 
как жажда денег, ненасытное же
лание развлечений и удоволь
ствий. “Возьми от жизни все!” — 
зазывно манит броская реклама. 
Редко в какой-нибудь праздную
щей компании торжество обой
дется без тоста за... деньги. При
чем совершенно неважно, как они 
добыты, и даже — праведным ли 
путем. Главное, чтобы они были. 
И это весьма циничное и далеко 
не верное (ведь не в деньгах сча
стье!) пожелание мало кого коро
бит.
. Этому во многом способствует 
современная масс-культура, кото
рая под прикрытием демократии 
и свободы распространяется без 
каких-либо запретов и барьеров. 
Фильмы и сериалы, которые нам 
ежедневно, если не ежечасно, 
“скармливают”, очень умело и эф
фектно занимаются пропагандой 
жестокости и насилия, порногра
фии и разврата, культа наживы 
и вседозволенности. К сожале
нию, не избежали этого и теат
ры, поскольку во многих нынеш

них пьесах — нецензурщина плюс 
раздевание. То же самое, но толь
ко в большей мере, можно сказать 
о современном шоу-бизнесе. Чего 
стоит очень популярная песня из
вестной российской группы,где с 
различными физиологическими 
подробностями поется о том, как 
“люди ночами делают новых лю
дей...”

Линия духовного здоровья явно 
повернулась от развития к разру
шению. Чего ждать от молодого 
человека, которого от классичес
кой литературы “тошнит”? Кото
рый, не отрываясь, смотрит бое
вики, где рекой льется кровь. Ко
торый предпочитает “Умникам и 
умницам” “Технику секса”.

Вспоминается мнение извест
ного российского режиссера, ска
завшего, что на кинофильмы типа 
“Эммануэль” билеты нужно не 
продавать, а выдавать больным по 
рецепту врача. Но беда в том, что 
такие фильмы с упоением смот
рит наша молодежь, невзирая на 
то, что они демонстрируются глу
бокой ночью.

Иногда это делается под при
крытием “большого искусства” 
или “высокохудожественной эро
тики”. Бесспорно, например, что 
кинофильм “Последнее танго в 
Париже” принадлежит к шедеврам 
мирового кинематографа. Но 
очень спорно то, что его создате
ли буквально “нашпиговали” кар
тину порнографическими сцена
ми, от которых нормальных людей 
не может не воротить. Но опять- 
таки — что вынесет из просмотра 
этой весьма сложной ленты юно
ша или девушка? Кто объяснит им 
достоинства этого шедевра? А 
также необходимость (или, наобо
рот, ненужность) эротических и 
порнографических кадров?

Но если б мы смотрели толь
ко шедевры! “Однажды в Амери
ке” или “Крестный отец” при оби
лии сцен насилия и секса — все- 
таки вершина кинематографичес
кого творчества, и есть надежда, 
что идеи великих режиссеров и 
актеров все же дойдут до ума и 
сердца зрителя. Что же говорить

о ежедневной духовной “жвачке”, 
которая буквально калечит души 
наших юных граждан, проповедуя 
совершенно чуждые нам взгляды 
и принципы.

В общем, угрозы духовности 
возросли, на мой взгляд, неимо
верно. И если не уяснить, как им 
противостоять, это может приве
сти к печальным последствиям. 
Потому что игнорирование этих 
угроз уже приводит к моральной 
деградации некоторых членов 
нашего общества, в первую оче
редь молодых.

Видимо, назрела необходи
мость в разработке программы 
развития духовности, предусмот
рев конкретные шаги по проти
водействию чуждой нам пропаган
де, распространению чуждых нам 
взглядов и идей.

Широкое поле деятельности 
здесь для политических партий. В 
принципе, в программе каждой 
из них работе с молодежью при
дано приоритетное значение. Но 
одно дело лозунги, совсем дру
гое — будничная повседневная 
работа. И она, видимо, не долж
на ограничиваться периодом вы
боров. Провести интересный 
диспут или обсуждение кино
фильма с привлечением извест
ных специалистов, после чего 
предложить концерт или диско
теку — кто откажется посетить 
такое мероприятие? У нас курси
руют в глубинку “Поезда здоро
вья”, а почему бы не направить 
туда “поезда культуры”? Впрочем, 
формы работы с молодежью 
нуждаются в дальнейшем совер- 
шенстовании.

Но только не стоит бороться с 
угрозами нашей духовности лишь

эежде всего 
пьесам, пес-

запретами. Нет, п 
надо плохому кино 
ням) противопоставить хорошее, 
настоящее, высокохудожествен
ное. И здесь огромное поле дея
тельности для наших отечествен
ных телеканалов, пока идущих по 
легкому пути показа “мыльных 
опер” и серых американских бо
евиков...

Ильдар МУДАРИСОВ.

А

В Маргилане — разгар большой созидательной работы. В Год благотворительства 
и медицинских работников в этом древнем и вечно молодом городе началось 

строительство родильного комплекса на 200 мест. Его возведением по проекту 
Азиатского банка развития занимается коллектив “Бибител плюс” .

Возводится новый комплекс
Новый родильный комплекс решен в стиле синтеза древнего и современного зодче

ства. При этом в нем будут созданы все необходимые условия для матерей и детей, 
оказания им современной медицинской помощи. В состав комплекса войдут отделение 
для беременных женщин на 60 мест, детское отделение на 20 мест, родильное — на 80 
и гинекологическое — на 40 мест. Задачу охраны здоровья пациентов и заботы о них 
призваны выполнять более 450 квалифицированных медицинских работников.

М. СУЛЕЙМАНОВ, корр. УзА.

ТСЖ И МАХАЛЛЯ -  
ВОЗМОЖНОСТИ СОТРУДНИЧЕСТВА

В Бухаре состоялся семинар по вопро
сам развития товариществ собственников 
жилья (ТСЖ).

Организатор встречи с участием пред
седателей махаллинских сходов граждан 
и ТСЖ, представителей СМИ — Урбан 
Институт. Выступающие на семинаре об
судили вопросы законодательных основ 
деятельности ТСЖ. В ходе дискуссии 
были также затронуты важные аспекты 
взаимодействия органов самоуправления 
граждан и ТСЖ. В их числе проведение

совместных социально-культурных мероп
риятий, проблемы сбора коммунальных 
платежей, трудоустройства молодежи, со
вместное использование земельных учас
тков, санитарное состояние территории 
жилых домов.

По мнению участников семинара, пред
седателей ТСЖ, активное обсуждение по
зволило дать ответы на многие актуальные 
вопросы. По окончании семинара всем 
участникам были вручены сертификаты.

НИА “Туркистон-пресс” .

П О Л У Ч А Ю Т
Н У Ж Н Ы Е

П Р О Ф Е С С И И
Ассоциация фермеров “Зараф- 

шон” Навбахорского района Навоий
ской области расположена дос
таточно далеко от районного цен
тра. Предпринимательница Турсу- 
ной Мухидова лет пять-шесть на
зад основала здесь фермерское 
хозяйство “Ахтам-Элёр”. За эти 
годы объемы производства хлоп
ка и зерна в хозяйстве возросли 
в полтора раза. Соответственно 
увеличился и получаемый доход.

За счет средств хозяйства было 
отремонтировано и переоборудо
вано старое пустующее помеще
ние комитета схода граждан ма
халли “Армижон”, где Т. Мухидо
ва является советником. Здесь от
крылся учебно-производственный 
центр,-в котором сейчас около 
30 сельских девушек изучают сек
реты швейного дела.

В скором времени фермер-ак- 
тивистка намерена открыть здесь 
также и малое предприятие по по
шиву одежды.

Яркул УМАР, корр. УзА.

Четыре года без водопровода
Каждое утро жители поселка Хакикат 
Янгиюльского района выстраиваются 

в очередь со своими тележками, чтобы набрать 
мутной воды со дна небольшого ары ка...

Картину, которую запечат
лел наш фотокорреспондент 
не назовешь иначе, как “Горь
кая правда Хакиката". Четыре 
года назад жители поселка — 
около двухсот семей — лиши
лись водопровода. Старый 
глубинный насос сломался. 
Значительная часть коммуни
кационных сетей без присмот
ра пришла в негодность. Бы
вает, что и день без нормаль
ного водоснабжения тяжело 
прожить, а тут несколько лет!

* ' '-Т ч _

А ведь надо и еду пригото
вить, и детей напоить, и сад 
полить, что уж говорить о до
машней живности, которая 
постоянно нуждается в воде. 
Летом еще ничего — у окраи
ны села течет бурный ручей, 
предназначенный для полива 
сельскохозяйственных уго
дий. Однако на зиму его, ес
тественно, перекрывают, и в 
эти холодные дни жители 
села вынуждены подолгу це
дить воду со дна арыка.

Конечно, такую воду пить 
люди опасаются и в итоге 
должны пользоваться услуга
ми наведывающегося сюда 
каждый день водовоза. Понят
но, что не бесплатно, за каж
дый бидон или ведро рассчи
тываются наличными. И в ито
ге в семейном бюджете появ
ляется ощутимая брешь.

Местные врачи неоднок
ратно поднимали вопрос об 
опасности употребления арыч
ной воды на всевозможных со
браниях, но предъявить пре
тензии фактически некому. 
Раньше содержанием и ре
монтом водопровода занимал
ся большой ширкат "Озод". 
Затем он был преобразован в 
два десятка фермерских хо

зяйств, и получилось, что сис
тема водоснабжения осталась 
без контроля. На вопрос, не 
хотят ли фермеры помочь по
селку с налаживанием работы 
водопровода, земледельцы от
вечают, что у них и без того 
забот “по горло".

Проблема снабжения пить
евой водой знакома и жителям 
соседних кишлаков, особенно 
верхней зоны Янгиюльского 
района. Раньше на ее терри
тории было 25 насосов, теперь 
в рабочем состоянии осталось 
лишь около пяти. Каждый гид- 
роаппарат стоит не меньше

одного миллиона сумов, В хо- 
кимияте района утверждают, 
что на покупку новых насосов 
денег в бюджете нет.

Может быть, и так, но про
блему решать надо. Взять тот 
же Хакикат. Если каждая из 
двухсот семей сдаст по 5 — б 
тысяч сумов, то купить насос 
уже не будет проблемой. Дру
гой вопрос в том, кто все это 
должен организовать? Кто-то 
должен нести персональную
ответственность.

Николай АЛЕКСЕЕВ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

С З П Т М и т н я о в п д

первая сотовая

Подключайтесь к самой ооширнои
сети 68М в Узбекистане!

Абонентская плата - $0.11 (в день)

Исходящая связь внутри сети - $0,03 (за 1 мин.)

Входящие звонки внутри сети - БЕСПЛАТНО!!!
Связь по Узбекистану - $0,00 (за 1 мин.)

Предоплата при подключении - $ 0

вдмиимамм*»»""
ВКЛЮЧИСЬ в 
«КОМПАНИЮ»’.

и МТС компания
гг

Абонентская плата - $30 (в месяц)

Все входящ ие звонки  - БЕСПЛАТНО!!!
Исходящая связь по Узбекистану - $0,00 (эа 1 мин.)

Исходящая связь внутри сети - $0,03 (эа

Предоплата при подклю чении -

1 мин.)

ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ К
ПОСТОЯННОМУ ПРОГРЕССУ.

Оплатя производится по курсу Ц6 РУ на день оплаты. 
^^му.игйипгоЬИа.иг / жар.сшЭипгоЬИа.иг

Цены указаны о учетом воях налогов
Услуги лицензированы

*



Народное слово
19  января 2006 года

Более 250 спортсменов в возрасте от 4 до 19 лет стали участниками первого турнира по спортивным 
танцам под названием “Ыем Аз/ап 8Н1е-2006” , прошедшего на днях в спортивном комплексе 

Национального банка Узбекистана. Организаторами этой акции, участие в которой принимали 
18 танцевальных клубов города Ташкента, выступили республиканский благотворительный фонд 

“МеЬг}оп-8рог1”  и танцевально-спортивный клуб “Ф еникс” . Для последнего турнир стал также хорошей
возможностью для собственной презентации.

Кто кого перетанцует?
Сегодня спортивнее танцы пред

ставляют собой единственный вид 
спорта, который не имеет практичес
ки никаких ограничений — ни в воз
расте, ни в весовой категории. Исто
рия этого вида в отличие от многих 
других насчитывает меньший период. 
Первые соревнования по спортивным 
танцам состоялись в Париже в 1907 
году. Естественно, те танцы по мно
гим параметрам отличаются от совре
менных. Однако сама программа, со
стоящая из десяти танцев, которая 
была показана на первом чемпионате 
мира в Лондоне в 1922 году, является 
базовой и по сей день. Вид год от года 
прогрессировал, росла армия его по
клонников. И этот факт стал опреде

ляющим для Международной федера
ции спортивного танца, объединяю
щей ныне 85 национальных федера
ций по всему миру. Сегодня эта орга
низация, специальным послом кото
рой является почетный президент 
Международного олимпийского коми
тета Хуан Антонио Самаранч, лобби
рует включение спортивных танцев в 
программу Олимпийских игр.

В Узбекистане этот вид спорта пред
ставлен национальным отделением 
Международной федерации. По его 
инициативе проводятся всевозможные 
турниры, служащие популяризации и 
развитию спортивных танцев, в Алма
лыке и Чирчике. Теперь к этому списку 
можно будет отнести и столицу, так как

в планах организаторов не останавли
ваться на достигнутом, а продолжать 
добрую традицию, тем более что по зре
лищности и красоте этот вид спорта 
не уступает ни одному другому.

Список победителей и призеров 
турнира “Ые\л/ Аз1ап 5й1е-2006” очень 
велик. В числе награжденных, полу
чивших дипломы, медали и призы, 
учрежденные фондом “МеИгрп-ЗрогГ, 
— представители спортивно-танце- 
вальных клубов “Оникс”, “Родник”, 
“Элекс”, “Эдельвейс”, “Молодость” и 
др. Несколько медалей и на счету 
дебютантов из “Феникса”. Неплохое 
начало для первого состязания.

Андрей ГЕННАДЬЕВ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

В нашей стране по инициативе Президента Ислама Каримова 
большое внимание уделяется развитию детского спорта. 
Благодаря этому во всех уголках Узбекистана активизируются 
массовые занятия физкультурой и спортом, создаются для 
этого все необходимые условия.

кии
В И В А Е Т С Я

Указ руководителя страны “О созда
нии Фонда развития детского спорта Уз
бекистана” вывел работу в этом направ
лении на новый уровень. Ведь главная 
цель фонда — воспитание физически 
крепкого и духовно зрелого подраста
ющего поколения, которому и предсто
ит в ближайшем будущем принять на 
себя основную ответственность за дос
тижение поставленных с первых дней 
независимости великих целей.

В решение этой задачи весомую леп
ту вносит и Ташкентский городской фи
лиал Фонда развития детского спорта 
при Министерстве народного образова
ния Республики Узбекистан.

В частности, в 2003 — 2005 годах в сто
лице построены и сданы в эксплуатацию 
восемь детских спортивных комплексбв. В 
них открыты 94 спортивные секции по мас
совым видам спорта, охватывающие ты
сячи девочек и мальчиков. С ними здесь 
занимаются около ста опытных тренеров.

— В прошедшем году в Шайхантахур- 
ском, Учтепинском и Мирзо-Улугбекс- 
ком районах сданы в эксплуатацию три 
детских спортивных комплекса, — ска
зал директор Ташкентского городского 
филиала фонда А. Толипжонов. — Кро
ме того, заново отремонтировано и ос
нащено необходимым спортивным ин
вентарем шесть спортсооружений.

В настоящее время свыше 140 ты
сяч школьников Ташкента в свободное 
от учебы время регулярно посещают 
различные спортивные секции. Это зна
чит, что к занятиям спортом привлече
ны 41,2 процента от общего количества 
учащихся.

Как сообщает пресс-служба фонда, в 
Год благотворительства и медицинских 
работников масштаб проводящихся в 
столице работ по развитию детского 
спорта еще более увеличится.

К. КАРШИЕВ, корр. УзА.

ТАК Д ЕРЖ А ТЬ, Д ЕВ У Ш К И !
В австралийском городе Мельбурне дан старт открытому чемпионату 

Австралии “Аи81гаНап 0реп-2006” — первому из четырех 
престижнейших теннисных турниров, входящих в серию состязаний

"Большого шлема” .
Встречи первого тура среди девушек завершились для узбекских теннисис

ток весьма успешно. Победительница чемпионата Азии 2005 года Окгуль Омон- 
муродова в первом этапе обыграла представительницу Мадагаскара Далли Ран- 
дриантефи со счетом 6:3, 2:6, 6:1. Во втором этапе Окгуль выйдет на корт про
тив известной теннисистки Даниелы Хантуховы.

Еще одна узбекская спортсменка, защищающая на кортах Зеленого конти
нента честь нашей страны, — Варвара Лепченко в первой встрече со счетом 6:3, 
4:6 и 6:4 добилась победы над чешкой Храдецка.

Соревнуются воины 
и будущие призывники

Содружества

В древней Хиве состоялись необыч
ные соревнования, в которых приняли 
участие одновременно команды дисло
цирующихся в Хорезмской области во
инских частей и местных общетехни
ческих и автомобильных школ Органи
зации содействия обороне Узбекиста
на “Ватанпарвар”.

— Проходящие в нашем крае сроч
ную армейскую службу солдаты и сер
жанты, а также курсанты и учащиеся 
наших школ соревновались по четы
рем видам спортивного военно-при
кладного многоборья, — рассказыва
ет председатель областного совета 
ОСО “Ватанпарвар” Даврон Ибраги
мов. — Победители в каждом виде со
стязаний получили заслуженные при
зы, дипломы и подарки. Но главным 
результатом совместных стартов ста
ло непосредственное общение буду
щих призывников и тех, кто уже ис
полняет свой воинский долг.

Примечательно, что в общекоман
дном зачете победителем признана

сборная Ургенчской объединенной 
технической школы, членам которой, 
в частности, не было равных в 
стрельбе из пневматического ору
жия. Однако лучшую физическую 
подготовку продемонстрировали во
еннослужащие, ставшие победителя
ми в километровом кроссе и в со
стязаниях по подтягиванию на тур
нике.

Различные соревнования прошли в 
эти дни и в других местах Хорезма. 
В Янгиарыкском районе, к примеру, 
состоялось первенство областной 
организации “ Ватанпарвар” по 
стрельбе из пневматического оружия, 
а в Шаватском лицее — прошла воен- 
но-спортивная игра “Шункорлар". В 
организации и проведении этих и 
других мероприятий приняли участие 
областные советы ОСО “Ватанпарвар”, 
общественного движения молодежи 
“Камолот” и местные комитеты жен
щин.

УзА.

Уступили
но не сдаемся!
Беспроигрышную серию встреч таш

кентского “Пахтакора” в рамках группо
вого этапа Кубка чемпионов Содружества, 
который в эти дни проходит в столице 
России, прервал московский клуб ЦСКА.

Напомним нашим читателям, что свое 
пятое участие в этих традиционных со
ревнованиях ведущий узбекистанский 
клуб начал с двух побед. Первыми в груп
пе были повержены эстонские чемпио
ны из команды ТФМК — 3:0. Вторыми 
признали поражение от пахтакоровцев 
динамовцы из Тбилиси — 2:1. Столь удач
ное выступление наших спортсменов по
зволило ташкентцам возглавить турнир
ную таблицу в своей группе и гаранти
рованно обеспечить себе выход в даль
нейшую часть состязаний — четвертьфи
нал.

Однако последняя встреча в рамках 
групповых состязаний с чемпионами 
России из ЦСКА несколько омрачила 
дебютный этап Кубка Содружества для 
отечественного клуба и отодвинула таш
кентцев на вторую позицию в группе. Мы 
уступили.

В составе московских армейцев отли
чились Александр Салугин (дважды), а так
же Иван Таранов и Алексей Блоха. На че
тыре взятия ворот игроками ЦСКА наша 
команда ответила хет-триком, автором 
которого стал Зайнитдин Таджиев.

Как будут развиваться события, пока
жет время. Однако хотелось бы, чтобы это 
проходное поражение не стало опреде
ляющим для дальнейшего выступления 
“Пахтакора”.

Наш корр.

С троительство спортзала в ш коле № 29  А хангаранского  района Таш кентской области . 
С троительство спортзала в ш коле N2 4 0  З ангиатинского  района Таш кентской области. 
Р еконструкция стадиона в ш иркатном  хозяйстве  им . А . И крам ова в З ангиатинском  районе  
Таш кентской области .
Р еконструкция стадиона в поселке  Н иёзбош и в Я нгию льском  районе Таш кентской области. 
Р еконструкция д е тско го  оздоровительного  ком плекса  в г. Алм алы ке Таш кентской области . 
П ристройка спортзала в ш коле N2 2  А хангаранского  района Таш кентской области . 
П ристройка  спортзала в ш коле N2 12 Б екабад ского  района Таш кентской области . 
П ристройка спортзала в ш коле N2 50  Б екабадского  района Таш кентской области. 
П ристройка спортзала в ш коле N2 2 7  К ибрайского  района Таш кентской области. 
П ристройка спортзала в ш коле N2 2  П аркентского  района Таш кентской области. 
П ристройка спортзала в ш коле N2 15 П скентского  района Таш кентской области.

С рок строительства  объ ектов —-120 дней со дня подписания договора подряда.
Строительство будет вестись за счет средств Республиканского фонда детского спорта и за счет средств 
региональных филиалов.
З а ка з ч и к— Инжиниринговая компания «Служба единого заказчикам Ташкентской области.
О рганизатор  то р го в  — Инжиниринговая компания «Служба единого заказчика» Ташкентской области.

Предприятия и организации должны соответствовать следующим условиям: иметь оборотные 
средства в размере не менее 20% от стоимости предмета конкурсных торгов или поручительство банка на 
предоставление указанных средств, производственную базу, трудовые ресурсы и специалистов, 
необходимых для выполнения работ (услуг), обладать опытом работы на объектах, аналогичных 
конкурсному, гражданской правоспособностью и полномочиями на заключение договора.

Для участия в торгах и приобретения конкурсной документации необходимо обратиться с запросом 
к организатору торга — в Инжиниринговую компанию «Служба единого заказчика» Ташкентской области 
по адресу: г. Т аш кент, ул . Н иёзова, 1, 4 -й  этаж . ;

%
Стоимость одного комплекта конкурсной документации ~  шестьдесят тысяч сумов.

Оферты принимаются организатором торгов по адресу: г. Ташкент, ул. Ниёзова, 1, 4-й этаж.
Телефон 134-50-46, тел./факс 134-55-32.

П о сл е д н и й  с р о к п р е д о с т а в л е н и я  о ф е р т о р га н и за то р у  то р го в  — к  д н ю  и  ч а су  в с кр ы ти я  оф ерт
Ш Ш Щ |Т ^ Т а ш ке н т» Ул * М о в а р о у и п а х р , 15^ зд а н и е  Т а ш о б л х о к и м и я т а ^ ^ ^ щ ” ~ 
В с к р ы т и е  о ф е р т  с о с т о и т с я  ч е р е з  3 0  д н е й  п о с л е  о п у б л и к о в а н и я  о б ъ я в л е н и я
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В каЯсдом рисунке солнце
“У природы нет плохой погоды", — столь известные поэтические строки напоминают нам об 

удивительной поре, связанной с наступлением весны, лета, осени, зимы, которые идут своим 
чередом и по-своему прекрасны. По достоинству оценить их своеобразие и красоту поможет 
и конкурс детских рисунков “Россия. Времена года” , который объявило представительство 
Росзарубежцентра в Узбекистане. Для участия в нем приглашаются учащиеся общеобразова
тельных школ, академических лицеев и колледжей Ташкента и столичной области.

Темой их творческих работ, выполненных в любой изобразительной технике, станет виде
ние ярких природных уголков России, отражение в рисунках обычаев народов, населяющих 
этот край, богатый на культурные традиции. Оцениваться будет оригинальность образного 
решения и художественное мастерство юных дарований. Желающие принять участие в этом 
состязании должны прислать свои работы в представительство Росзарубежцентра до 1 мар
та. В рамках конкурса пройдет выставка лучших работ и торжественная церемония награжде
ния победителей.

По олгу п ам яти
В столичном музее Мухтара Ашрафи прошел вечер памяти Рахима Кариева, приуроченный 

к столетию со дня рождения этого известного театрального деятеля, вклад которого в разви
тие отечественной культуры велик.

Долгие годы Рахим Маджидович возглавлял Государственный академический Большой те
атр оперы и балета имени Алишера Навои, руководил театральным обществом республики, 
объединявшим в своих рядах сотни деятелей культуры. Его любовь к классическим видам 
искусства передалась и дочери — прославленной балерине ГАБТ, народной артистке Узбеки
стана Бернаре Кариевой. Переняв от отца славную эстафету преданности прославленной сцене, 
она сыграла на ней свои самые лучшие партии во всех ведущих спектаклях, создав главные 
образы в “Жизели” , “Лебедином озере”, “Золушке"...

Об этом и многом другом тепло вспоминали участники вечера памяти, в числе которых 
были многие деятели культуры, знавшие и ценившие талант Рахима Маджидовича, вся жизнь 
которого была посвящена служению искусству.

Каталог по соп#етрогагу а г#
Швейцарское управление по развитию и сотрудничеству выпустило художественный ката

лог “Констелляция” (“Созвездие”), посвященный одноименной выставке, прошедшей в апреле 
прошлого года в пустующем цехе одного из столичных заводов. Особенность экспозиции была 
в том, что “Констелляция” стала первой выставкой соп1етрогагу аг1 в Узбекистане.

Напомним, что задуманный как выставка инсталляций проект на самом деле превзошел обо
значенную кураторами тему. Узбекистанские художники представили работы, которые демон
стрировали весьма разнообразные идеи и “языки” актуального искусства. Здесь можно было 
видеть инсталляции (М. Фазили, В. Усеинова, А. Николаева), видеоарт (С. Тычина, В. Ахунова), 
кинетические объекты (А. Николаева), инвайромент, объекты (Ф. Ахмадалиева, Ж. Усманова), 
перформанс и реди-мейд (А. Николаева). Выставка показала синтез техник и жанров, ориента
цию художников не только на эксперимент, но и на серьезные философские размышления.

Об этом наглядно рассказывает и иллюстрированный каталог, демонстрируя наиболее ин
тересные явления современного искусства Узбекистана.

Подготовили Лилия СТРУННИКОВА и Ирина СЕРЫХ.

ОРГАНИЗАЦИЯМ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ!

ОАО «Узбекистон почтаси»

г а з  з ю г э
(1904 года выпуска)
И ГАЗ 31029
(1905 года выпуска).

С п р а в ки  по  те л е ф о н у  1 3 3  —

/К АММД2
Б Е И Д Ц

Реализует

Тел.: 152-73-81,
151-20-90,
151-20-33.

Сайг: \у ту .и *ка т .с о т грузовые
Товар сертифицирован

Одежда для 
настоящих 
Мужчин

ЗАО ЕНша 
137- 04-27

Г0САРШЕКТСТР0Й РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН
в соответствии  с програм м ой  по соверш енствованию  

и обновлению  см етно -норм ативной  базы  ценообразования 
в капитальном  строительстве , утверж денной  постановлением  

Кабинета М инистров  Р еспублики  У збекистан  от 24 октября 
2 0 0 3  года  № 4 6 3 , д о в о д и т  до  сведения разработчиков  норм ативной 
д о кум ен та ц ии  о то м , что ведется ф орм ирование адресного  списка  

на 200 6  год  по переработке  д ействую щ их элем ентны х см етны х ноом  
в см етны е ресурсны е  норм ы  затрат на оборудование  и инвентавь 

общ ественны х и адм инистративны х зданий  по о б ъ е кта м -

е!>
ЛЕЧЕБНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ- 
КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬСКОГО НАЗНАЧЕНИЯ- 
БЫ ТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ;
ТОРГОВЛИ И ОБЩ ЕСТВЕННОГО ПИТАНИЯ; 
КОММУНАЛЬНОГО НАЗНАЧЕНИЯ;
ТРАНСПОРТНОГО И АДМИНИСТРАТИВНОГО Н АЗНАЧЕНИ Е  
МОНТАЖ ОБОРУДОВАНИЯ; с м и я >
РАЗРАБОТКИ НОВЫХ СМ ЕТНЫ Х НОРМАТИВОВ

З аказчик Госархитектстрой Республики Узбекистан
-  в течение 2 00 6  года, согласно графику.
-  за счет госбюджетных средств.ф инансирование\

Предприятия и организации должны соответствовать следующим условиям 
иметь лицензию  Госархитектстроя Республики Узбекистан на Г
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